



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

Durante la sesión del 15 de julio del corriente de la Cámara Alta de la Nación, la senadora neuquina Silvia Sapag (FdT) cuestionó las declaraciones del senador porteño Martín Lousteau (UCR-JpC), quien comparó, en una entrevista periodística, los 30 mil detenidos-desaparecidos de la última dictadura cívico militar con los 100 mil muertos que produjo la pandemia de la covid-19.

Al pedir la palabra para presentar una cuestión de privilegio contra las declaraciones del senador Lousteau, la senadora Silvia Sapag manifestó:

"Señora presidenta. Quiero presentar una cuestión de privilegio por sentirme agraviada por las declaraciones del senador Lousteau cuando cuestiona al actual gobierno nacional y, refiriéndose a las personas fallecidas a cauda del Covid 19 dijo (lo leo): 'son tres veces las víctimas del terrorismo de Estado'. Entonces como una idea miré su biografía, y veo que tiene 50 años, o sea que chico no es, que tiene una formación académica, que ha sido egresado y profesional de la universidad y que ocupó distintos cargos públicos de relevancia en distintos gobiernos nacionales. Así fue Embajador, fue Ministro, fue Diputado, fue y es sanador, por lo que infiero que tiene capacidad crítica y de razonamiento, tiene una lógica analítica, tiene conocimiento de lo que es la ambigüedad y la intencionalidad en el lenguaje. Así que estoy tentada a creer que no podría incurrir en falacias lógicas, en falacias lingüísticas, históricas o políticas; porque no es lo mismo y el señor Lousteau compara lo incomparable. Mientras ellos solo tuvieron en la dictadura 30.000 nosotros ahora tenemos 100.000. Entonces quiero saber cuál es su intención, si es disminuir a responsabilidad de la dictadura?, ¿sólo tuvieron 30.000 ante los 100.000? o confundir y mostrarnos tres veces peores que la dictadura? Entonces quiero decir que no es lo mismo, porque los 30.000 son muertos, son asesinados, fueron asesinados, torturados, desaparecidos; y porque los 100.000, nuestros 100.000 son fallecidos a pesar de las atenciones que el Estado brindó para cuidarlos pero sus cuerpos no resistieron, fallaron, murieron, fallecieron. No es lo mismo organizar campos de concentración para aniquilarlos a construir y equipar hospitales y centros de atención para nuestros enfermos, no es lo mismo. No es lo mismo aviones tirando jóvenes dormidos al río que aviones buscando al mundo millones y millones de vacunas, no es lo mismo. No es lo mismo causar deliberadamente el dolor, picaneando párpados, penes, vaginas, llagas, a buscar denodadamente el remedio, la vacuna, el alivio, no es lo mismo. No es lo mismo armar camastros metálicos para la tortura con picana a buscar una mayor disposición de camas UTI



## *Legislatura de la Provincia de Río Negro*

en todos los hospitales de todo nuestro país, no es lo mismo. No es lo mismo desaparecer personas, violar presas, tener mujeres cautivas, esclavas sexuales, a legislar por la identidad o la autonomía de las mujeres sobre sus cuerpos, al cupo laboral para las disidencias, no es lo mismo. No es lo mismo formar parte de la operación Cóndor para perseguir, al que no piensa igual al que piensa distinto, por el mundo a formar parte de la comunidad científica mundial para buscar con otros países la cura, las vacunas, los remedios, el alivio para que podamos currarnos, no es lo mismo. No es lo mismo quedarse con Papel Prensa a punta de pistola y tortura a dale ATP a los trabajadores los diarios La Nación y Clarín, no es lo mismo. No son lo mismo nuestros 30.000 muertos de la dictadura que nuestros 100.000 fallecidos de la pandemia. No son lo mismo los muertos, los desaparecidos, los torturados, los violados, los humillados, los degradados, los despojados, los bebés robados, los tirados vivos de los aviones. No es lo mismo el Estado que estuvo detrás de este horror que el Estado que está detrás de la pandemia, buscando cuidarnos, evitando el contagio, buscando, proveyendo y creando vacunas, inventando terapias, asistiendo a los trabajadores y las familias, construyendo hospitales y equipando hospitales, capacitando personal, consiguiendo equipamiento de protección. No es lo mismo que el Estado te sustraiga de la sociedad, ni siquiera permitirte un teléfono para pedir ayuda, sin poder ser asistido por un familiar, un abogado, un defensor, un tribunal. No es lo mismo a que los 100.000, todos, todos los fallecidos, no es lo mismo que esos 100.000, ninguno haya muerto fuera de un hospital, no es lo mismo. No se puede comparar. Por lo que a pesar de los esfuerzos sus cuerpos no resistieron, no respondieron. No es lo mismo un Estado que mata, que humilla y degrada a un Estado que cuida. Por esto, por la edad del senador Lousteau, por su formación, por su experiencia, indican que no es creíble que no distinga la diferencia, que no es porque no tenga entendimiento. No puede ser que su especulación política ante una elección le permita decir lo que dijo; porque estamos con mucho dolor los argentinos y las argentinas. Por esto es que quiero resaltar la mala intención del senador Lousteau. Muchas gracias señora Presidenta"

**Fuente: diario Página 12, 22/07/2021.**

La claridad y la contundencia de las expresiones vertidas por la senadora Silvia Sapag que hemos citado de manera completa y a las cuales adherimos, nos eximen de mayores comentarios. A ellas solo podríamos agregar que, cuando el espacio político que integra el senador Martín Lousteau gobernó la Argentina, promovió, alentó y avaló, políticas, acciones y declaraciones en favor del olvido y la impunidad de los genocidas. Es por ello que comparar los 30.000 desaparecidos y desaparecidas de la última dictadura cívico militar con los 100.000 fallecidos y fallecidas por



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

efecto del coronavirus va más allá de un simple oportunismo electoralista.

Con estas últimas declaraciones el senador Lousteau ha ratificado su pertenencia a los sectores negacionistas del genocidio perpetrado en nuestro país entre el 24 de marzo de 1976 y el 10 de diciembre de 1983. Son los sectores que aprovechan cualquier coyuntura o circunstancia para atacar a los gobiernos nacionales para los cuales la Memoria, la Verdad y la Justicia son política de Estado y de paso, desprestigiar a los organismos de los Derechos Humanos como la Abuelas y las Madres de Plaza de Mayo.

Es en este contexto que las palabras de la senadora Silvia Sapag brindadas durante la sesión del Senado de la Nación cuestionando las declaraciones del senador Lousteau, merecen un profundo reconocimiento de parte de la sociedad toda, de las organizaciones e instituciones políticas y sociales, y de los poderes que son parte un Estado democrático.

Por ello;

**Autor:** Héctor Marcelo Mango.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **COMUNICA**

**Artículo 1°.-** A la Presidenta del Senado de la Nación, Cristina Fernández de Kirchner, a las y los Senadores y Senadoras que integran la Cámara Alta, su profundo reconocimiento a las palabras vertidas por la senadora neuquina Silvia Sapag (FdT) durante la sesión realizada el 15 de julio de este año, en ocasión presentar una cuestión de privilegio al sentirse agraviada por las declaraciones del senador Martín Lousteau (UCR-JpC), quien comparó a los 30 mil detenidos-desaparecidos de la última dictadura cívico militar con los 100 mil muertos que produjo la pandemia de la Covid-19.

**Artículo 2°.-** De forma.